
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
19 luglio 2022

VERBALE N. 162

Il Consiglio di Amministrazione del 19 luglio 2022 convocato in data 15 luglio 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del  verbale della seduta precedente; 
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Recepimento trasferimento a seguito Delibera di C.C. della

variazione di assestamento al Bilancio di Previsione Finanziario 2022-2024 e relativi provvedimenti”;
3. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Tariffe Nidi e Scuole dell’infanzia, Comunali e Convenzionati,

Statali e indirizzi per l’apertura dell’a.s. 2022/2023”;
4. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 12,00.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliere 

 Paola Campo Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi                           Funzionaria

P.to 1 - Approvazione verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in
merito al verbale della seduta precedente, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare, approvano all’unanimità il
verbale n. 161.

P.to 2 -  Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Recepimento trasferimento a seguito Delibera di C.C.
della variazione di assestamento al Bilancio di Previsione Finanziario 2022-2024 e relativi provvedimenti”.
La Presidente Venturini  introduce il  punto  2  dell’Ordine del  giorno  e  informa che  a seguito  Delibera  di  C.C.  della
variazione di assestamento al Bilancio il Comune trasferisce in favore dell’Istituzione € 500.00,00, questa si aggiunge ad
ad alcune ulteriori entrate successivamente intervenute, non note al momento di approvazione del Bilancio Preventivo.
La Presidente riflette sull’aumento delle spese energetiche sia per noi  ma anche per il  Comune a tale propostio si
procederà adeguando i costi calore con gli aumenti ISTAT come previsto dall’attuale contratto con il GLOBAL service.
Inoltre,  in  considerazione delle  motivazioni  espresse  in  sede di  Commissione Consiliare  per  la  destinazione di  tali
risorse, su tutto il sistema educativo cittadino, l’Istituzione deve prioritariamente destinare queste risorse non solo ai
servizi in gestione diretta, ma anche alle Convenzioni siglate con i soggetti del territorio tra cui in particolare Fism e
soggetti privati del sistema pubblico integrato. Si procoderà a riconoscere alla Fism una prima tranche del 50% entro
luglio e il restante 50% entro dicembre; tenendo presenta che l’impegno economico destinando a sostenere i soggetti del
protocollo  di  intesa  deve essere  subordinato  e  condizionato  alla  coerente  programmazione finanziaria  del  Bilancio
dell’Amministrazione comunale e dell’Istituzione Scuole e Nidi d’Infanzia, che all’oggi non è sufficiente per l’intera cifra di
copertura. Pertanto la proposta che verrà fatta durante la Commissione Paritetica convocata in data odierna, sarà quella
di  provvedere  a  riconoscere  entro  il  31/07/2022  la  metà  della  quota  prevista  relativa  alla  voce  A)  Contributo  al
funzionamento delle scuole d’infanzia aderenti alla Fism, in attesa di verificare nel corso dell’esercizio eventuali ulteriori
risorse di parte corrente da destinare alle finalità della Convenzione. La Presidente comunque riprende il discorso sulla
necessità  prioritaria  di  fare  fronte  agli  aumenti  contrattuali  Istat  dovuti  all’attuazione  degli  appalti  in  corso,  riferiti
prevalentemente  agli  aumenti  dei  costi  delle  utenze (calore  in  particolare)  per  la  gestione  dei  Nidi  e  delle  Scuole
d’infanzia in gestione all’Istituzione e ad alcune maggiori spese imprevedibili intervenute in corso d’anno. Il Direttore
Rinaldi interviene riferendo che il finanziamento alla Fism è stato possibile con utilizzo in parte dell’avanzo disponibile,
ed è stato erogata quota dei fondi relativi al D. Lgs. 65/2017 ed anche la quota parte dei servizi 0/3 di loro competenza,
in più è stato integrato anche la quota parte sempre di loro spettanza dei contributi del “Al nido con la Regione” relativi



all’a.s. 2021/2022. Per cui con questa manovra si riesce a trasferire alla Fism in questo momento: € 116.000,00 relativi ai
contributi previsti da “Al nido con la Regione”, € 200.000,00 circa del D.Lgs. 65/2017 e € 58.000,00 del contributo del
funzionamento dei Nidi, oltre ai € 532.000,00 pari al 50% del contributo a) previsto dal Protocollo. Il Direttore poi informa
i presenti degli importi dettagliati di entrata rispetto alla situazione di Bilancio aggiornata a data odierna, specificando che
tali entrate vanno a coprire per intero tutti i capitoli di spesa che erano sofferenti, compresi quelli relativi al tempo lungo
da settembre 2022, alla gestione delle spese del Global Service per aumenti Istat presunti da agosto 2022, al sostegno
sulla disabilità per i  nidi  e le scuole convenzionate.  Questa manovra pertanto mette in salvaguardia tutte le spese
obbligatorie,  in  più  si  riesce  a  finanziare  una  parte  del  Protocollo  d’intesa,  rimane  poi  una  parte  da  finanziare
sull’assestamento prossimo che dovrà essere effettuato entro la fine di novembre. Come previsione rispetto a maggiori
entrate future, è da tenere conto del Fondo Strutturale Europeo per l’abbattimento delle liste d’attesa per l’anno 2022,
anche se questa possibilità è ancora in fase di un approfondimento tecnico. Rispetto al tema delle liste d’attesa al Nido
la  Presidente  Venturini  interviene  affermando  che  la  problematica  è  Regionale,  stando  ai  numeri  delle  varie  città
capoluogo, e che intento dell’Istituzione è portare alla massima capienza possibile tutti i nidi convenzionati e la possibilità

di  ampliare i  servizi  a gestione diretta  grazie ai  contributi  previsti  anche dal  PNRR.  Il Consiglio di  Amministrazione
chiamato a votazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 14 del 19/07/22 la delibera “Recepimento trasferimento a
seguito Delibera di  C.C.  della  variazione di  assestamento al  Bilancio  di  Previsione Finanziario  2022-2024 e
relativi provvedimenti”.

P.to  3  -  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Tariffe  Nidi  e  Scuole  dell’infanzia,  Comunali  e
Convenzionati, Statali e indirizzi per l’apertura dell’a.s. 2022/2023”.
La  Presidente  premette  ai  Consiglieri  che  le  tariffe  del  Nido  dell’a.s.  22/23  sono  state  determinate  dalla  scelta
dell’Istituzione di  destinare quota parte dei  contributi  previsti  del D.Lgs. 65/2017 per le fasce superiori  a ISEE di  €
26.000,00 e dalla Regione Emilia Romagna con la conferma della misura regionale di sostegno economico alle famiglie,
denominata “Al Nido con la Regione” invece per quelle con ISEE inferiori a € 26.000,00. In questo momento è parere
della Presidente che la situazione politica è talmente delicata da aspettare che la Regione Emilia Romagna per l’anno
educativo 2022/23 deliberi formalmente tale misura, anche se ha annunciato che provvederà a rifinanziare gli importi da
destinare alle riduzioni tariffarie. Pertanto la Presidente invita il Consiglio a posticipare l’approvazione della Delibera in
oggetto dopo l’approvazione della Delibera Regionale prevista per il  1 agosto 2022.  Il Consiglio di Amministrazione
concorda  con  la  Presidente  di  posticipare  l’approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Tariffe  Nidi  e  Scuole
dell’infanzia, Comunali e Convenzionati, Statali e indirizzi per l’apertura dell’a.s. 2022/2023”. Inoltre la Presidente invita a
riflettere su due dei punti della delibera, il primo dove sono previste le possibilità di uscita anticipata entro le ore 13,00
(anziché le 16,00),  con applicazione della retta ridotta del  15% e il  secondo relativo agli  sconti per assenze dovuti
all’emergenza da Covid-19, chiedendo di eliminare queste due voci rintroducendo solo la modalità fino alle 16,00 per il
Nido, e lasciando l’uscita anticipata entro le ore 13,00 solo alla Sezione della Scuola dell’Infanzia Belvedere (attualmente
part-time). La Funzionaria Amministrativa Poppi in merito alla questione dei bambini provenienti dall’Ucraina informa i
presenti che questi potrebbero avere delle difficoltà nel presentare la dichiarazione ISEE e questo li collocherebbe in
fascia massima, quindi si valuta di aiutare le famiglie a compilare la certificazione ISEE e nel caso in cui non fosse
possibile per mancanza di tutti i documenti necessari, si valuteranno le singole situazioni con la maggiore aderenza alla
capacità reddituale del nucleo famigliare. 

P.to 4 – Varie ed eventuali    
Nelle varie ed eventuali la Presidente chiede di poter avere un report rispetto alle iniziative “Cantieri di Pace” e di avere
un quadro più chiaro e preciso rispetto alla formazione del personale, il Direttore a tale proposito invita il Consiglio a
partecipare all’equipe allargata di fine agosto del personale, nel cui incontro vengono delineati gli indirizzi e le linee
principali da intraprendere nell’anno scolastico, e a quella di ottobre dove viene presentato tutto il piano di formazione.
Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta.

La seduta è terminata alle 13,30.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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